
Beirat Östliche Vorstadt 
 
Fachausschuss Bildung und Jugend   
 
Ergebnisprotokoll der Sitzung am 2.4.2014 
 
Anwesend waren 
vom Fachausschuss 
Kirsten Wiese 
Elvira Eckert 
Birgit Menz 
 
Gäste 
Ulli Barde, Axel Viereck, Jan Bannas  Sportakademie 
 
vom Ortsamt 
Andrea Freudenberg 
 
Beginn:   19.30 Uhr 
Ende:       22:00 Uhr 
 
Tagesordnung 
1. Sportakademie 
2. Beratung von Anträgen auf Beiratsmittel 
3. Verschiedenes 
 
TOP 1 
Die Sportakademie wurde 2007 gegründet. Der Sportgarten und die Sportvereine der Pauli-
ner Marsch haben sich zusammengetan, um ein attraktives, verlässliches Schulangebot mit 
qualifizierten Sport- und Bewegungsaktivitäten anzubieten. 
 
Gestartet ist die Sportakademie mit  wöchentlich 12 Angeboten, mittlerweile sind es 35 in 
Mitte/ ÖV und 65 Angebote in Bremen. Finanziert wird über die Beiträge durch die Schulen 
und durch die € 100.000- Mittel aus dem Werderfonds. 
Die Sportakademie konzentriert sich auf den Breitensport von den gängigen Mannschafts- 
und Individualksportarten bis zum Trend- und Wassersport (Klettern, Teakwon Do etc). 
Die Leitlinie: Kein Schulsportersatz! Schaffung von außerschulischen Angeboten. 
 
Im Stadtteil sind z. Zt. folgende Schulen dabei: 
GSM    16 Angebote 
Lessingstraße  10 Angebote 
Stader Straße   3 Angebote 
Schmidtstraße   1 Angebot 
Hamburger Straße   punktuell 
Bgm.-Smidt-Schule  1 Angebot    
In der Schaumburger Straße gibt es kein Angebot. Die finanziellen Mittel fehlen der Schule, 
u.a. weil sie keine Ganztagsschule ist. 
 
Zukunft der Sportakademie: 
Die Mittel aus dem Werderfonds werden in 2-3 Jahren aufgebraucht sein.  
(1Stunde kostet € 30,00, davon gehen € 10,00 aus dem Werderfonds und € 20,00 zahlt die 
Schule. Aus dem Werderfond werden damit  im Jahr rund € 8.000 bis 10.000 bestritten) 
Das Sportressort unterstützt im Bereich Qualifizierung. 
Was können das Bildungs- und Sozialressort einbringen? 
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Sport und Bewegung leisten einen unverzichtbaren Beitrag zur körperlichen, geistigen und 
sozialen Entwicklung der Schüler und Schülerinnen. 
Im Ausschuss ist man sich einig, dass sich das Projekt bewährt hat und weiter fortgesetzt 
werden muss und  das, unabhängig von der Schulform, ein Teil des Bildungsangebotes blei-
ben muss. Den Schülern wird ein qualifiziertes und zeitlich deutlich ausgeweitetes Sport- und 
Bewegungsangebot geboten, das auf dem Prinzip Qualität, Verlässlichkeit und Verbindlich-
keit basiert. Das Sportangebot an den Schulen wird damit ergänzt und erweitert. 
 
Über eine mögliche Mitfinanzierung  über Beiratsmittel für ein Angebot in der Schule 
Schaumburger Straße  wird nachgedacht und mit der Schulleitung Kontakt aufgenommen. 
Die Kosten für ein zweistündiges wöchentliches Angebot für 1 Schuljahr würden sich auf      
€ 800,00 bis 1.000,00 belaufen.  
 
 
TOP 2 
Antrag BDP Am Hulsberg 
Es werden einstimmig € 1300,00 für das Projekt Graffitiwände bewilligt. Die Aktion soll in den 
Osterferien stattfinden. Der Beirat hat sich am 31.3.14 einverstanden erklärt, dass in der 
heutigen Sitzung eine Festlegung ohne erneuter Beiratsbefassung erfolgen kann. 
 
Schule Stader Straße  - Schulgarten 
Der Ausschuss beschließt einstimmig € 2000,00 für die Anlegung eines Schulgartens auf 
dem Schulhof –Seite zum Getekamp. 
 
Schule Schaumburger Straße – Fertigstellung des Balancier- und Klettergartens auf dem 
Schulhof 
Einstimmig werden € 2000,00 beschlossen. 
 
GSM – Standort Brokstraße – Spiel- und Sitzgelegenheiten für die Schüler – Sielwallschulhof 
Der Ausschuss empfiehlt einstimmig € 1600,00 (gerne Tischtennisplatte). 
 
Förderverein Kinderzentrum 
Für die Einweihung des neuen Therapieraumes werden € 300,00 bewilligt. 
 
TOP 3 
Besuch Schule Schmidtstraße – Vorschlag Montag, 12.5.14. Abstimmung mit der Schule 
und den anderen Ausschussmitgliedern. 
 
Besuch Schule Schaumburger Straße sollte auch in absehbarer Zeit erfolgen. 
 
Information über die Aktivitäten des BDP Am Hulsberg 
IB kommt nicht voran mit den Kostenberechnungen für die Sanierung des städtischen Ge-
bäudes 
Schule Stader Straße  
Das Hausmeisterhaus Am Hulsberg will IB verkaufen, weil es zu hohen Sanierungsstau auf-
weist.  
Der Hausmeister wird in die Hausmeisterwohnung Schule Schaumburger Straße ziehen. Die 
Räume stehen z.Zt. leer und werden jetzt saniert.  
 
Ausbau gebundene Ganztagsschule  
Die Finanzierung ist gesichert, die Deputation muss aber noch formal beschließen. Die 
Baumaßnahmen müssen zum Schuljahr 2015/16 abgeschlossen sein!  
 
Protokoll: 
Andrea Freudenberg 


